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Intervención de la  diputada Julieta Fernández Márquez, por un tiempo de 

hasta 8 minutos, para que realice sus preguntas a las y a los  

comparecientes. 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra a la 

diputada Julieta Fernández Márquez, 

por un tiempo de hasta 8 minutos, 

para que realice sus preguntas a las y 

a los  comparecientes. 

 

La diputada Julieta Fernández 

Márquez: 

 

Esta pregunta va enfocada el 

secretario de Fomento Turístico, 

bienvenido. 

 

Señor secretario ya se cumplió un 

mes de que el Huracán Otis devastó 

los municipios de Acapulco y Coyuca 

de Benítez principalmente y como 

todos sabemos fue muy grave los 

daños que causó dicho fenómeno, ya 

se ha dicho por usted y por los 

diputados que la infraestructura 

turística es la actividad que es la 

fuente principal de subsistencia de 

miles de familias que viven del 

turismo, se calcula que más del 65 

por ciento de las familias viven 

directamente o indirectamente el 

turismo. 

 

Algo muy delicado es que, pues se 

está generando un problema sanitario 

económico y laboral todos lo 

sabemos y según informes de 

CONCANACO y SERVITUR más del 

75 por ciento es decir, más de 75 por 

ciento de 83 mil 801 un negocio, 
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estamos hablando realmente de algo 

muy grande lo que sucedió. 

 

Resultados afectados por la misma 

gravedad de acuerdo con CANIRAC 

más del 80% de 5 mil 700 

restaurantes fueron destruidos, 

también se ha publicado en imágenes 

satelitales que más de 90 por ciento 

de la zona costera quedó también 

inutilizado, algo muy delicado que se 

debe decir es que estas según el 

Consejo de Cámaras Industriales y 

Empresariales a nivel nacional han 

señalado que ya se está en riesgo de 

perderse de manera permanente el 

90 por ciento de la fuerza laboral en 

Acapulco y estamos hablando de las 

grandes cadenas hoteleras, que no 

han podido cobrar el Seguro de 

Gastos Catastróficos porque ya 

pusieron miles de pretextos las 

compañías aseguradoras y por lo 

tanto si un hotel tiene 50 hoteles en 

México pues va a decidir cerrar 

Acapulco o va a decidir abrirlo en el 

2026, no tiene prisa y va a esperar a 

que se recupere Acapulco. 

 

Eso lo han dicho algunos hoteles 

como El cano que ya está liquidando 

a los trabajadores y lo ha dicho El 

Princess que tenía 3 mil plazas y que 

también está cerrando sus puertas 

hasta el 2026. 

 

Este Bueno todo esto lo sabemos 

pero de manera respetuosa yo le 

quiero preguntar ya nos dijo el plan 

para reactivar la actividad turística en 

el Puerto de Acapulco y Coyuca de 

Benítez, ya el secretario del trabajo 

nos dijo que tiene 3 millones de 

pesos para empleo temporal y 

obviamente es muy grave o sea, no 

solamente de buenos deseos se 

puede recuperar Acapulco, no es 

culpa de nadie finalmente está 

devastado y hoy necesitamos poder 

imaginar, hoy que leía yo el informe 

de la Secretaría de Turismo de lo que 

se dedica a hacer pensé que todos 

nosotros señor secretario tenemos 

que imaginar y reimaginar otro tipo de 

Secretaría de Turismo, porque lo que 

tenemos actualmente no sirve y que 

vamos a tener una crisis muy grande 

de empleo en los próximos 3 o 4 años 

y no es con buenas intenciones 
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porque yo veo los secretarios 

realmente con todas las buenas 

intenciones de poder sacar este 

problema. 

 

Este problema va más allá de 

nuestras capacidades necesitamos 

mucha inversión privada, 

necesitamos muchísima inversión 

estatal y federal, necesitamos mucho 

empleo temporal y necesitamos 

también pienso por ejemplo en todos 

los mercados de artesanías que hoy 

quieren cambiar las cosas que 

venden por comida, porque va a 

pasar mucho tiempo en el que ellos 

puedan vender a los turistas lo que 

vendían todos los días hoy pues 

vamos a carecer de turistas. 

 

Entonces es como algo que no 

podemos todavía dimensionar y 

hemos minimizado y dicho que ya el 

15 de diciembre va a haber o para 

abril va a haber  7 mil cuartos, creo 

que el problema es mayúsculo, el 

problema es muy grande y tenemos 

que empezar a imaginar cómo vamos 

a traer la inversión porque 

necesitamos mucho dinero para que 

los hoteles puedan y los restaurantes 

puedan empezar. 

 

Y también cómo si ya sabemos 

cuántos hoteles o restaurantes han 

decidido cerrar porque yo escuchaba 

a una compañera tiene cinco hoteles 

y dice yo solamente voy a abrir dos y 

los demás los voy a cerrar 

permanentemente, se están tomando 

esas decisiones los empresarios y las 

están tomando porque pues no van a 

sacrificar sus ganancias y a mí me 

suena un poco extraño también el 

que digan que tenemos una tasa o 

teníamos una tasa de desocupación 

tan pequeña, claro si nosotros 

buscamos estos indicadores como es 

el Seguro Social y metemos a todos 

los universitarios y preparatorianos al 

Seguro Social pues claro que va a 

aumentar el Seguro Social. 

 

Pero no quiere decir que sean 

empleados, quiere decir que estamos 

aumentando y eso se viene haciendo 

desde épocas pasadas se va 

aumentando el número de  

derechohabientes en el Seguro Social 

eso no quiere decir y cuando lo 
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vemos en el INEGI pues obviamente 

vemos que sí hay una tasa de 

desocupación y cuando 

entrevistamos a los hoteleros pues 

también vemos que han tenido que 

cerrar sus puertas o bajar el número 

de habitaciones antes del Otis. 

 

Entonces hay muchos hoteles que 

van a decidir cerrar sus puertas y eso 

pues no lo vamos a poder evitar, 

entonces sí vamos a tener una crisis 

de empleo y pareciera que no la 

vamos a tener, pero sí la vamos a 

tener, cómo nos estamos preparando 

para esta crisis económica que va a 

empezar a surgir en Guerrero, si hay 

algún presupuesto previsto a nivel 

Federal para reactivar y hay un plan 

para poder inyectar y ayudar a los 

empresarios o a los artesanos o a los 

restauranteros para que puedan salir 

adelante con todos los gastos de 

reconstrucción que no lo van a poder 

hacer solos. 

 

Y esa sería básicamente la pregunta, 

por otro lado, quiero hacer la 

pregunta acerca del Centro de 

Convenciones que ya dijeron que 

ahora va a ser un Centro de 

Capacitación pero que yo he 

escuchado que ha cambiado mucho 

el proyecto una y otra vez está 

cambiando el proyecto, hay el deseo 

de hacer un Hospital del ISSSTE con 

3 mil 500 millones de pesos, no he 

escuchado que hay dinero o un 

presupuesto para hacer el Centro de 

Convenciones, cómo van a fusionar 

digamos el proyecto de un hospital 

juntamente con un centro de 

convenciones cuando no son 

compatibles los dos proyectos quiero 

decir a las 2 de la mañana  no puede 

haber música a todo volumen para 

los derechohabientes y por otro lado 

el ISSSTE pues tiene que tener un 

mil 200 cajones de estacionamiento 

dónde vamos a meter a los turistas si 

no hay suficiente estacionamiento. 

 

Entonces hay muchas cosas, hay una 

planta potabilizadora que 

seguramente no va a tener un buen 

olor y hay turistas que van a estar ahí 

y gente para el hospital, entonces no 

hay mucha información es correcto, 

no hemos visto ningún plano sí los 

hemos visto por internet pero el 
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proyecto no ha sido mostrado al 

público y se ha cambiado 

cotidianamente, entonces la pregunta 

es, decía el secretario de turismo que 

ellos están apostando a el turismo de 

reuniones para que las personas 

puedan quedarse más tiempo 

pernotando en Acapulco y entonces  

por qué no desarrollar más el Centro 

de Convenciones y si es compatible 

con el hospital. 

 

Muchas gracias. 

 


